



令和4年 10月31日
豊玉南小学校たより

令和4年度 11月号

とよみなみ

豊南^{とよみな}パワー全開の体育学習発表会

校長 長谷川 修

10月の8日(土)と11日(火)の2日間にわたって体育学習発表会が行われました。土曜日にはたくさんの保護者の方にご参観いただきありがとうございますございました。代表委員会が決めた今年のスローガンは「一致団結!豊南パワーを見せつけろ!思い出に残る体育学習発表会にしよう!」でした。私は校長の役得で2日間全ての学年の表現、団体競技、走運動を見ることができました。そこで私は十分に子供たちから「豊南(とよみな)パワー」を感じ取ることができました。さて、この体育学習発表会で子供たちはどんな力(パワー)を付けることができたのでしょうか。それは本番中での子供たちの表情を見ていれば自ずと分かります。真剣な厳しい顔、緊張した顔、生き生きとした顔、はじけた笑顔、ほっとした顔、誇らしい顔、これらの表情がこれまで子供たちが付けてきた力を物語っています。私が見た限りではもじもじしたり困っている顔をしたりしている子供はいませんでした。それはそうです。はじめはこんなこと絶対できない、無理!と思っていたことが本番で自分の力で見事にできたからです。子供たちはこの1カ月でさまざまな力を身に付けました。困難なことに自分自身でチャレンジする力。くじけないで努力する力。友達と助け合い協力する力。学年全体で気持ちを合わせ動きを合わせる力。大勢の人の前で堂々と表現する力。これら全ては子供たちが将来社会に出たときに必ず必要となる力です。子供たちは子供たちなりに一生懸命練習を重ねる中でこうした「生きる力」を身に付けることができました。そして11日の最後に全校児童で輪になって踊った「おひさま音頭」ではたくさんの楽しい顔、もう終わってしまうという名残惜しい顔が見られました。私は役得中の役得で子供たちの輪の中心で太鼓を叩かせてもらいました。心からこの職になってよかったと改めて強く思った瞬間でした。

さあ、ここからは体育学習発表会で培った力をこれからどのように生かしていくかが一人一人の課題になります。普段の授業やこれから行われる音楽学習発表会での子供たちの姿が楽しみでなりません。

11月の行事予定

- | | | | |
|--------|--|--------|-------------------------------------|
| 1日(火) | クリーン運動(1・3・5年)
生活科町探検(2年)
いのちの授業(5年) | 14日(月) | 下田移動教室 1日目(5年) |
| 2日(水) | 生活科町探検(2年)
研究授業(6年2組)
※ 該当学級以外4時間授業 | 15日(火) | 下田移動教室 2日目(5年)
プラネタリウム体験(4年) |
| 3日(木) | 文化の日 | 16日(水) | 下田移動教室 3日目(5年) |
| 4日(金) | ミニコンサート(1~4年)
生活科町探検(2年) お米の学校(5年)
英語4技能検定(6年) | 17日(木) | 特別時程 午前授業
就学時健康診断 |
| 7日(月) | 午前授業
連合音楽会動画撮影(5年) | 18日(金) | 作って遊ぼう集会(3・4校時) |
| 9日(水) | 移動教室前健康診断(5年) | 21日(月) | 補充教室 |
| 10日(木) | クリーン運動(2・4・6年) | 22日(火) | 避難訓練
研究授業(1年3組)
※ 該当学級以外4時間授業 |
| 11日(金) | ユニセフ募金① | 23日(水) | 勤労感謝の日 |
| 12日(土) | 土曜授業日 ユニセフ募金②
道徳授業地区公開講座 | 25日(金) | 子どものための文化芸術鑑賞
お米の学校(5年) |
| | | 30日(水) | 特別時程 午前授業 |

学校をきれいにしよう

秋も深まり、校庭の木々も色づき始めました。11月1日(火)・10日(木)には、クリーン運動を行い学校の清掃をします。普段清掃はしていない壁などにも目を向け、この機にきれいにしていきます。身の回りをきれいにするための気持ちよさや清掃活動の大切さを育てていきます。普段の清掃にも慣れてきたこの時期です。早くきれいにするための掃除の仕方の工夫も考えられるとよいです。

〈3年の窓〉

3年担任 奥 律枝

毎年、2学期の総合的な学習の時間に、練馬大根を育てています。今年も夏休み中に練馬大根を育てるために岩堀さん(大根農家)のご指導のもと、コーディネーターの深野さん、根崎さん、元PTA会長小松さんのご協力も仰ぎ、教員数名の力も借りて花壇の土をすべて出して深層の土と表層の土を入れ替える「天地返し」をしました。暑いさなか、ご尽力いただいた方々に感謝しています。

子供たちの手で9月初旬に種を植えた練馬大根は、3年生が体育学習発表会練習に一生懸命取り組んでいる間にぐんぐん成長し、青々とした葉を広げました。

10月19日には、大きく成長した一つだけを残す「間引き」を行いました。葉が重なり合い、「ちくちくする」と言いながら、全員がそれぞれ間引くことができました。

この後の収穫は、12月になります。残した大根がおいしく育つよう見守っていきます。

収穫後は、1月ごろにたくあん漬けにする予定です。この味付けには、練馬大根のレジェンド渡戸章さんにご指導いただく予定です。例年おいしい練馬大根ができています。



〈通学路・学区域安全点検〉

副校長 彌永 英俊

10月20日に通学路・学区域安全点検を行いました。子供会世話人の方々から提出された危険箇所等について、世話人代表・練馬区役所職員・練馬警察署職員・第四建設職員・学校職員で現場の安全点検をして回りました。

本校の学区域は環状七号線が通り、交通量が多く、住宅街に入ると通りが複雑に入り組んでおり、交通安全には特段の注意が必要であることが改めて確認されました。

さまざまな機関の方々子供たちの安全のために事故を未然に防ぐ取り組みを行ってくださっています。しかし、そうした対策にも限界はあります。そこで、大切なことは子供たち一人一人が、交通安全についてしっかり理解をして『自分の身は自分で守る』という意識をもって行動することです。「この交差点には、どのような危険が潜んでいて、どのようなことに気を付けなければならないのか。」ということを考え行動する力を付ける必要があります。そのためには、地域・保護者・教職員が常日頃から交通安全教育を充実させ、子供たちの危険回避能力を高めていかなければなりません。豊玉南小地域で悲惨な事故を起こさないために、力を合わせて子供たちを育てていきましょう。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①11月 7日(月) ②11月15日(火)
入金をよろしく願い申し上げます。

〈作って遊ぼう集会〉

特活部

森 孝志

本校では「元気会」という縦割り活動を行っています。これまで元気会の班でスタンプラリーを回ったり、朝の時間にゲームをしたりして交流してきました。普段一緒に遊ぶクラスや学年の子とは違った友達ということで、最初は緊張した様子でしたが、少しずつ打ち解けてきました。

11月18日(金)3~4校時に「作って遊ぼう集会」があります。元気会の班ごとに集まり、6年生が下級生に優しく教えながら、みんなで協力しておもちゃを作って遊びます。6年生は「みんなが楽しく作れて一緒に遊べるおもちゃは何だろう。」と考えて準備を進めています。今年度も感染症対策をしつつ、楽しい集会になるよう計画していきます。これらの元気会活動を通して、低・中学年は「自分も大きくなったら、あんな上級生になりたいな。」と憧れ、5年生は「来年は自分たちが頑張るんだ!」という思いを強くしながら成長していきます。異学年の子供たちが楽しみながらたくさんかかわる中で、相手を思いやれる子供たちに育ってくれることを期待しています。